
L’arrivée de la nouvelle an-

née rappelle à chacun de 

nous que nous ne sommes 

que de passage dans le foot-

ball. Chaque année qui s’a-

chève comporte son lot de 

peines et de joies. Mais une 

nouvelle année se doit d’ê-

tre surtout une bouffée d’es-

poir, la possibilité de chan-

ger ce qui n’allait pas. 

Ne pas oublier le passé, 

mais toujours garder à l’es-

prit que le plus important 

demeure le futur. Ce futur 

n’est pas un cadeau, c’est un 

défi du présent ! Regardons 

attentivement le présent, le 

futur pour partie est déjà 

dedans. Ce constat de bon 

sens peut effrayer dans cer-

tains domaines. Les derniers 

mois ont connu tant de si-

gnes d’incertitudes tant sur 

le plan fédéral qu’avec l’é-

quipe de France. Les consé-

quences de cette incertitu-

de, nous les mesurons main-

tenant : diminution des li-

cenciés, joueurs, arbitres et 

dirigeants. La situation cli-

matique ne nous a pas épar-

gnés non plus. Nous ne pou-

vons nous résigner face à 

cette situation. 

Dans cet esprit, mon vœu 

principal pour notre collec-

tivité footballistique et pour 

que le jeu triomphe, c’est 

que nous soyons un exem-

ple de tolérance, de vaillan-

ce et d’élégance. 

Notre engagement doit être 

calme et perfectionniste 

sans que jamais cette qualité 

ne puisse s’épeler paraly-

sie. Parfois amère parce 

qu’aucune action n’est faite 

de succès permanent mais 

jamais irrémédiablement 

déçue. 

Parce que cet avenir doit 

aussi être individuellement 

partagé, je souhaite à chacu-

ne et chacun d’entre vous 

que l’année 2011 vous ap-

porte beaucoup de satisfac-

tion. 

Si vous courez après la réus-

site de vos équipes, n’ou-

bliez pas pour autant d’être 

heureux au travers du plai-

sir du jeu. 

La mémoire est une activité 

très sélective. Elle trie. Elle 

rejette. Elle efface. Il est 

pourtant impossible d’ou-

blier. Il serait tout autant 

impossible de vivre en ou-

bliant cette richesse quoti-

dienne et simple que le foot-

ball peut nous offrir à cha-

que instant. 

Que 2011 nous apporte, 

vous apporte cette sagesse ! 

C. Fouquet 

Président du district 

Bonjour, qui êtes vous ?? 

Je m’appelle Jean-Marie Corbion, j’ai 

46 ans, je suis facteur qualité à la pos-

te. Je suis au club des Jeunesses Spor-

tives de Parigné l’Evêque depuis tou-

jours, mais officiellement dirigeant 

depuis 1997, j’y suis actuellement res-

ponsable de l’école de foot. 

Comment en êtes-vous arrivé là ?? 

J’étais joueur dans l’équipe d’un quar-

tier de Parigné depuis les catégories 

de jeunes et nous ne faisions que les 

tournois de sixte de la région. C’était 

au début des années 70 et nous por-

tions le nom de « St Etienne 2000 ». 

Monsieur Jean-Claude Lepouzé, qui 

était éducateur au club, n’ayant pas 

apprécié (je plaisante) que nous ayons 

battu son équipe est venu nous recru-

ter pour endosser le maillot des JSP. 

C’est donc grâce à lui que depuis 1972  

je foule les gazons du stade municipal. 

Vers l’âge de 18 ans, à cause du tra-

vail,  je suis parti pour Paris. Lorsque 

fin 80 nous sommes revenus à Parigné, 

mon fils à commencé le foot ici 

et je l’accompagnais donc tout 

naturellement ; j’ai incorporé le 

comité directeur. J’ai d’abord 

reçu la responsabilité de l’éco-

le de foot, mission que j’ai assu-

rée pendant six ans avant de 

devenir Président des JSP en 

2003. A la fin de mon mandat 

en 2008, j’ai retrouvé ma vocation pre-

mière à savoir responsable de l’école 

de foot. 

Quelles sont vos activités au club ?? 

Je suis donc responsable de l’école de 

foot et depuis cette saison je n’ai plus 

d’équipe en charge. Je gère égale-

ment, ce que le Président appelle 

« mon bébé », le tournoi festif qui ac-

cueille depuis dix ans environ des 

joueurs non licenciés (seulement trois 

autorisés par équipe) de la commune 

ou des associations communales. Nous 

accueillons régulièrement cinquante 

équipes (dont dix de filles) le jeudi de 

l’Ascension. Pour l’organisation, j’ai 

avec moi cinq femmes 

(que j’ai moi-même 

choisies) et en amont 

cela nous occupe pen-

dant au moins trois 

mois. Tout cela m’occu-

pe déjà pas mal. 

Quelles sont vos moti-

vations ?? 

J’aime le foot avant tout et je me sens 

bien dans ce club sympathique qui est 

le mien. J’ai même repris la compéti-

tion cette année. Mon fils joue en pre-

mière ainsi que mon futur gendre. Ma 

femme est elle aussi très investie dans 

le club. Alors nos week-end se passent 

« en famille » au stade. 

Et « l’après » ?? 

Franchement je n’y ai jamais pensé, 

l’après c’est : comment allons nous 

reprendre après les fêtes et cette lon-

gue inactivité due à la météo ?. 

Propos recueillis  

par P. Basset 
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Chaque club du département à sa par-

ticularité, son originalité mais au Breil 

sur Mérize, l’on peut se vanter d’être 

le « seul » club sarthois à compter dans 

ses rangs, depuis quatre ans, une sec-

tion de sport adapté. Celle-ci évolue 

dans une compétition de la Fédération 

Française de Sport Adapté gérée en 

partenariat par le district et qui re-

groupe localement cinq équipes 

jouant en foot à 7. 

Au Breil, il y a une douzaine de joueurs 

licenciés de la FFSA, ils sont résidents 

de l’IME de Thorigné sur Dué et sur-

tout de l’ESAT de Pescheray. Quatre 

éducateurs assurent l’encadrement de 

cette section dont le but final est de 

pouvoir amener ces garçons à évoluer 

dans les championnats fédéraux. D’ail-

leurs cette saison l’un d’entre eux pos-

sède également une licence FFF et 

pratique régulièrement avec l’équipe 

réserve. 

Mais l’USB, club créé en 1953 mais 

dont on retrouve trace depuis le début 

des années 40, c’est 

aussi une école de 

foot qui vient d’être 

labellisée pour la 

seconde fois avec 

tous les impératifs 

que cela implique et 

qui en terme d’équi-

pes représente l’é-

quivalent d’une 

équipe U7, une U9 et 

trois U11. C’est éga-

lement des jeunes 

de U13 à U 17 qui sont rattachés au 

groupement de jeunes du « Pays de 

Brière ». Les U19 sont incorporés dans 

les équipes seniors. L’équipe « A » est 

en troisième division et la « B » en qua-

trième. 

L’ambition est bien entendu de voir les 

deux équipes avancer d’un, voire de 

deux niveaux, mais c’est difficile dans 

des groupes où figurent des réserves 

de clubs plus huppés et cela ne sem-

ble par irréalisable, l’équipe première 

côtoyant le haut du classement de son 

groupe alors que l’équipe réserve 

vient d’accéder au groupe supérieur 

pour la seconde phase. 

Et puis ici c’est d’abord l’état d’esprit 

qui prime, alors souhaitons (c’est la 

période) tous nos vœux à ce club pré-

curseur en matière de sport adapté. 

P. Basset 
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Nous allons entamer une nouvelle ru-

brique consacrée aux dirigeants Sar-

thois qui ont œuvré pour le football 

qu’il soit départemental, régional et 

même national. 

Nous ne pouvions pas mieux entamer 

cette chronique que par celui que les 

anciens n’ont certainement pas oublié 

mais dont les jeunes ne connaissent 

peut être pas le nom, mais et pourtant 

sans Gi lbert  Béhier ,  pardon 

« Monsieur » Gilbert Béhier, vous n’au-

riez pas le loisir de jouer en Sarthe 

dans les conditions actuelles. 

En effet Monsieur Béhier, aujourd’hui 

âgé de 91 ans (il est né en 1919 à La 

Suze) est entré au service du football 

en 1941 en devenant arbitre de district  

puis de ligue jusqu’en 1954.  

En 1944, il entrait au comité directeur 

du district dont il devenait vice-

président en 1950 avant d’en devenir 

Président de 1967 à 1984. 

Conjointement, il était entré au conseil 

de la Ligue de l’Ouest de Football en 

1952. Pendant que d’autres en 1968 

cherchaient la plage sous les pavés 

parisiens, il devenait vice-président 

de la LOF dont il allait devenir Prési-

dent de 1976 à 1981, date à laquelle il 

allait fonder la Ligue de Maine de 

Football qu’il allait présider jusqu’en 

1992. 

Son dévouement pour le football de la 

Sarthe, de l’Ouest et du Maine allait 

déborder au plan fédéral car de 1958 

à 1970 il fut membre de la commission 

« propagande et information », avant 

de migrer vers la commission centrale 

« statuts et règlements » dont il fut 

membre de 1970 à 1980. Il entrait mê-

me au conseil fédéral pendant deux 

mandats de 1981 à 1988 avant de ter-

miner sa carrière à commission fédé-

rale d’appel de 1989 à 1993. 

Ce curriculum peut paraître long mais 

ce n’est rien en comparaison des cin-

quante années où Monsieur Béhier 

nous a gratifiés de sa disponibilité, de 

sa compétence, de sa connaissance du 

ballon rond mais aussi de ses belles 

envolées lyriques lors des assemblées 

générales qu’elles soient de Ligue ou 

de district. 

A l’aube de cette nouvelle année, lors-

que vous lui demandez quel est son 

meilleur souvenir, l’œil malicieux il 

répond : « il y en a tellement, mais ma 

plus grande satisfaction c’est Fernand 

Sastre qui me l’a donnée en m’autori-

sant en 1981 à fonder la Ligue du Mai-

ne. Je m’étais bien battu pour cela et 

cela fut fait dès l’accord des deux dis-

tricts (Mayenne et Sarthe). 

La vie de famille dans tout cela, me 

direz-vous,  et bien Gilbert Béhier est 

marié (Madame Béhier fut même long-

temps secrétaire du district), il est 

père de deux enfants. 

Alors vous voyez jeunes et moins jeu-

nes que bien des choses sont dues à 

ce grand serviteur du football qui se 

tient toujours informé de l’actualité de 

notre passion commune malgré ses 

quatre vingt onze printemps. 

P. Basset 

UN CLUB EN LUMIERE  US Breilloise 

LES PERSONNAGES QUI COMPTENT 

« Monsieur » Gilbert Béhier 

un beau jeune homme comme 

il aime le dire avec humour 

L’équipe de la section sport adapté 



Page  3 CyberFoot72—n° 18 

de 28 ans mais tous les jeunes qui arri-

vent risquent de la faire baisser singu-

lièrement. 

Attendons le départ de ces conditions 

climatiques délicates pour voir si l’é-

quipe une du SC Tuffé confirme cette 

excellente impression du début de 

saison. 

P. Basset 

attendre le septième tireur de coup 

de pied de but pour finalement l’em-

porter 7 à 6 après un score de 2 à 2 à 

l’issue des prolongations (1 à 1 dans 

le temps réglementaire). 

Le groupe « premier » qui est compo-

sé de quinze à seize joueurs, avec 

possibilité de puiser chez les U17, 

s’entraîne deux fois par semaine sous 

la houlette d’Emmanuel Delahaye. Sa  

moyenne d’âge se situe aux environs 

Dans le passé, avec le même groupe 

de joueurs, l’équipe 1 du SC Tufféen a 

goûté à la promotion d’honneur. Mais 

ce groupe a vieilli ou est parti et, au 

moment de faire appel à la relève, il 

s’est avéré que la ressource n’existait 

pas. Alors l’équipe a progressivement 

plongé dans la hiérarchie départe-

mentale pour finir par se stabiliser en 

troisième division. 

Une nouvelle orientation sportive a vu 

le jour, des joueurs aguerris sont ve-

nus apporter leur vécu aux jeunes du 

club. Ainsi, au fur et à mesure de l’in-

tégration de ces derniers, les 

« anciens » ont pu raccrocher, la relè-

ve étant assurée, d’autant qu’au niveau 

de l’école de foot le suivi est présent 

et que l’avenir est garanti sous le mail-

lot bleu du SCT. 

Le travail portant toujours ses fruits à 

un moment ou à un autre, les résultats 

sont au rendez-vous cette saison, en 

championnat l’équipe se situe dans la 

première partie du classement. Mais 

c’est en coupe du district que les effets 

sont les plus notables. Après avoir 

éliminé, dans le jeu, l’US Bouloire pen-

sionnaire de première division, les 

joueurs ont été au bout d’eux mêmes 

et du suspens  pour « sortir » au der-

nier tour l’Anille Braye autre pension-

naire de première division jusqu’alors 

invaincue dans son groupe. Dans un 

match à la Hitchcock, il a en effet fallu 

UNE ÉQUIPE À L’HONNEUR Tuffé SC 1 

SUDOKU 
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